## **ÉTABLISSEMENTS HUMAINS**

La discussion sur les établissements humains était clairement une priorité pour les délégations, une priorité dont l'importance grandit aussi bien dans les pays développés que dans les pays en développement. Le résumé de la discussion par le président est annexé au présent rapport. Le comité plénier a adopté une décision faisant des établissements humains un chapitre distinct d'Agenda 21; il a recommandé aussi que la question soit intégrée aux programmes des secteurs clés, en particulier, sans pour autant s'y limiter, l'atmosphère, la terre, les zones côtières et l'eau douce. Les questions qui sous-tendent ce domaine sont axées sur la nécessité de ne pas oublier les établissements humains ruraux, le rôle du Centre des Nations Unies pour les établissements humains (Habitat) dans la coordination des activités internationales et la nécessité de relier les nombreuses activités au plan local, telles que le Forum mondial des villes et leur environnement, tenu à Toronto en août et le troisième Sommet des grandes villes du monde, tenu à Montréal du 15 au 17 octobre.

## ACTIVITÉS DES ONG

Plus de 350 ONG sont maintenant accréditées dans le cadre du processus préparatoire à la CNUED en vertu des critères pré-établis de « compétence et pertinence »; on en attend un plus grand nombre encore d'ici la fin de PrepCom IV. L'accréditation est en vigueur pendant le processus préparatoire seulement, et PrepCom III a abordé la question de l'accréditation des ONG et de l'accès à la Conférence proprement dite. Le comité plénier a adopté une décision voulant que toutes les ONG accréditées pour le processus préparatoire seraient invitées à participer pareillement à la Conférence. Cependant, cette décision pourrait être examinée et débattue lors de la 46° séance de l'AGNU où la question pourrait être abordée de nouveau.

On a enregistré une augmentation importante du nombre d'ONG de pays en développement par rapport au PrepCom II. Un grand nombre d'entre elles avaient reçu du fonds des donateurs dont le Canada a pris l'initiative au PrepCom II de l'aide pour les frais de voyage. Le Secrétariat encourage d'autres pays à contribuer à temps pour le PrepCom IV.

Comme lors du PrepCom II, les ONG ont été très présentes dans les coulisses, faisant des représentations auprès des délégués concernant tous les sujets à l'ordre du jour de la CNUED. Des réunions quotidiennes de compte rendu et d'élaboration de stratégies ont eu lieu. Tout en étant encouragées par l'accès aux assemblées officielles du Comité plénier et des groupes de travail, les ONG se sont dites préoccupées du fait qu'elles ont eu accès à des consultations officieuses de manière